
生物科技學士學位學程 

畢業感言 
 

 
 

    四年的時間真的很快，一下子就過了，經歷的種種仍歷歷在目，

彷彿是昨日才發生的。大一新生就是傻傻地抱著必修讀，也不知道讀

這些的目的是甚麼，覺得是必修應該很重要就讀吧。大二開始接觸不

同的領域，修自己系上開的的課或到各個系去修課，修過除了相關領

域像是農藝、動科等等，行銷、法律、電機、化工、材料的課也去嘗

試看看，我覺得我運氣還不錯，很快地就知道自己有興趣想要繼續學

的是甚麼，為未來念書或出社會工作鋪路。大三就是我們系的重頭戲

了，沒事就窩在實驗室做實驗，表面上為了那兩分學分忙一整年感覺

很不值得，但是我也是趁此機會思考我到底喜不喜歡我正在做實驗的

領域以及喜不喜歡做研究，也影響我畢業後想先念研究所的決定，至

於值不值得就讓大家自己去評斷吧。大四為了研究所而準備，雖然選

擇仍然在中興讀書會比較直接簡單，但是也犧牲我享受大四能好好享

受最後的大學生活的機會，不過這是我選擇的我也要接受它，我一直

很喜歡這段話：「尊重自己的選擇，你可以因為你的選擇而遺憾，但

別因為你的選擇而後悔」，共勉之。 

    現在回過頭來看看這四年，我也做了很多我想做或是我覺得我必

須做的事情。首先是擔任宿舍服務委員，除了培養管理及溝通能力，

也認識不同領域的夥伴及同學來拓展人脈。第二是修到想修的語言

課，日文跟西班牙文個學了一年，深深覺得語言是個很重要的工具，

而且在大學不用另外繳學分費來學語言真的很值得。第三是自己出國

自助旅行，到澳洲雪梨住了快一個月，認識不同文化及世界各地的朋

友。第四是業界實習，暑假到藥廠去實習了兩個月，不只學到學校教

不到的產業知識，還能認識相關領域的前輩及同學拓展自己的人脈。

第五是擔任系上活動策畫幹部，雖然很麻煩很累但是這也是個不錯的

經驗，知道籌畫活動的不易也學到如何籌畫，自己學習怎麼想活動、

編劇、攝影、剪影片等等，也是不錯的技能。第六是打系隊，參加了

籃球、壘球、桌球、網球等等，這是個不錯的培養運動習慣的機會，

也能趁此機會更加認識不同屆的人們。最後是玩樂團，雖然不是學校

的社團，但是系上自己組成的樂團也很不錯的，每次的表演都能滿足

表演慾也獲得成就感。以上我自認為我這四年過得蠻充實的。 

    畢業不只是大學生涯的結束，同時也是另一段人生旅途的開始。

畢業後大家有要工作、讀書、出國、考公職等等，未來不論發生甚麼

別忘了有我們四年相處下來的好同學們可以幫助大家的。 
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